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議  事  録 

 

１ 開 会 

 

２ 会長あいさつ 

 

会議の名称 令和５年度 第1回 富士見市男女共同参画社会確立協議会 

開 催 日 時  令和５年６月2２日（木）10:00 ～ 12:00 

開 催 場 所 市役所 ２階 第3会議室 

出 席 者 

・猪俣由美子会長、長ケ原美博副会長、藁谷浩一委員、田中郁代委員、 

出谷吉章委員、田村久仁子委員、羽石貴裕委員、森田信子委員、 

神保文子委員、大澤啓矢委員、新山司委員 

・黒須さち子専門員 

・事務局 人権・市民相談課 皆川課長、豊田主査 

欠 席 者 ・野村佐智夫委員 

会議次第 

議 事 

（１）令和５年度のスケジュールについて 

（２）令和４年度進捗状況調査について 

資   料 

（資料１）令和５年度のスケジュールについて 

（資料２）令和４年度進捗状況調査について 

（資料３）令和４年度進捗状況調査シート 

（資料４）評価指標 

公開・非公開 公開（傍聴者 0人） 
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３ 新委員の紹介 

 

４ 議 事 

（１）令和５度のスケジュールについて 

 ・資料１について 

事務局…令和５年度のスケジュールについて説明。→委員了承。 

 

（２）令和４年度進捗状況調査について 

 ・資料２について 

事務局…プランの体系及び評価基準について説明。 

    第４次プランより、評価基準を変更。評価は担当課による自己評価である。 

    各部署が年度当初に立てた目標の事業が実施できていれば“3”となる。実施し

たが課題がある場合は“2”、実施しなかった場合は“1”、新型コロナウイル

ス感染拡大防止のためや、自然災害等での中止は“０”としている。 

 

・資料３について 

基本目標Ⅰ～Ⅲについて、目標ごとに区切って質問、意見を出していただく。 

【基本目標Ⅰについて】 

委 員…№１ 鶴瀬西交流センターの取り組みの評価が0とあるが、新型コロナウイルス

の状況があるので、飲食禁止等はやむを得ないと思う。 

委 員…№1 生涯学習課の取り組みについて、「化学物質過敏症についての理解／

LGBT」とあるが、ひとつのテーマとして話したのか、別のテーマとしてひとつ

ひとつ話したのか。 

事務局…確認をする。 

委 員…№１ 生涯学習課の社会人権教育指導者養成講座だが、南畑小学校など参加人数

が少ないものがある。参加対象は誰なのか。また、対象によっても時間帯などの

違いがあるだろう。 

委 員…参加人数が少なくても、評価は３となっているが、それで良いということか。 

会 長…全体として３ということであろうが、個々の課題や反省点が見えてこない。 

委 員…指導者養成講座ということなので、参加者の少なさだけに注目するのでなく、中

身が大事である。 

事務局…目的や対象について確認をする。 

委 員…保護者や地域の人から指導者の養成講座である。また、若い職員に勉強してもら

いたいという意図もあるが、職員が授業中に抜けるとなると児童生徒は自習とな

るといったことがある。 

専門員…男女共同参画の視点を持ち講師や内容を選ぶことは重要である。過去に例がある

が、人権関係の啓発ビデオであっても、登場人物の日常会話の中で女性への差別
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発言が含まれているようなものなどは適さないため、除外する必要がある。養成

者講座とあると一般の人は受講しにくいかもしれないが、アンケート等で講座の

中身を検証することは大切。 

委 員…指導者養成講座は良い取り組みであるが、参加者の範囲を広げた開催が良いので

は。例えば、相互の学校で興味がある講座を受講できるようにするなど。 

委 員…担当課に確認をする。 

委 員…№１ ふじみ野交流センターの七夕まつりについて、どのように男女共同参画の

視点で行ったのか。 

事務局…主に子育て世帯に向けた取り組みであり、怪談、ゲーム、料理等を男女共同参画

の視点をもって企画・開催しているということである。男性が地域で交流するこ

とも含めたイベントの企画である。 

委 員…どう関連するのかわかるような記述をしてほしい。 

委 員…№１５ 日本語指導について、今後さらに必要性が高まると思われる。どの程度

要支援の児童生徒がいるのか、状況を知りたい。 

事務局…具体的な内容について担当課に確認をする。 

委 員…要支援児童が市に１９名以上いる場合に、県より１名派遣がある。その前の段階

ではふじみ日本語教室で、依頼があれば教えている。地道に支援を続けているが、

支援の途中で引っ越しをしてしまうといったことが多々あり、課題である。 

委 員…進捗状況全体として、具体的な取り組みの成果が読み取りにくく、今後の課題と

の結びつきがわかりにくい。意識啓発なら意識啓発とし、課題がないものについ

ては継続とすればよいのでは。間接的に行う事業なのか、直接的に行う事業なの

かもわかると良い。 

会 長…各課で反省、話し合いはされていると思うので、報告書に反映してほしい。 

専門員…例えば、親子→父親と子が、と具体的に書くなど、どういう目的のどういう催し

だったのかの記述があればわかりやすい。 

 

【基本目標Ⅱについて】 

委 員…№27 生涯学習課の取り組みについて、新型コロナウイルスの状況で0（ゼロ）

とのことだが、ポスターの掲示などの工夫で他の取り組みはなかったか。 

事務局…担当課に確認をする。 

委 員…№30 子ども未来応援センターの「両親学級」の取り組みについて。「男女の

性の違いや…二人で育児すること等を周知」とあるが、もっと伝えるべきことを

表現してほしい。ホームページでの動画掲載や対面の講義の内容も具体的に掲載

してほしい。 

事務局…担当課と再考する。 

委 員…№41 多目的トイレの整備について。「各施設の改修計画・要望をもとに関係

法令を遵守して整備」とあるが、具体的な記述がほしい。また、関係法令とはど
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ういったものか。 

事務局…確認をする。 

委 員…№45 学校教育課の取組で、連携している関係課と関係機関を具体的に書いて

ほしい。 

事務局…記述を再考する。 

 

【全体を通して】 

委 員…各担当課はよく取り組んでいると思う。まだ整理されていないところもあるよう

だが、すべて進んでいくのには時間がかかるとは思う。 

会 長…取組が進んでいる状況を分かりやすく記述いただけると良い。 

 

その他 

（１）次回の会議日程について 

事務局…次の確立協議会は８月を予定。開催前に通知をする。 

     

閉 会 副会長  

 

 

 

終了時間 12:00 


